

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Sebagaimana yang telah dipaparkan pada bab-bab sebelumnya mengenai PENGEMBANGAN EKONOMI WIRAUSAHA UNTUK MEMPERKUAT ORGANISASI IPNU-IPPNU PAC GURAH, maka dalam bab ini peneliti mengambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Pengembangan kewirausahaan organisasi IPNU-IPPNU PAC Gurah merupakan salah satu aspek penting yang ada dalam organisasi, dimana pemasukan organisasi dapat bertambah sehingga memudahkan pemenuhan kebutuhan di dalamnya. Meskipun terdapat hambatan di dalam proses pengembangannya, hal ini tidak menjadikan permasalahan yang fatal bagi organisasi PAC Gurah, sebab dengan tetap berusaha melanjutkan kegiatan ataupun program kerja yang telah ada, maka usaha pengembangan tersebut akan tetap berjalan dan tercapai tujuannya. Kewirausahaan yang dimulai sejak kepengurusan periode 2019-2021 ini, sebagai bentuk menjembatani ranting dalam pemenuhan kebutuhan organisasi, serta sebagai tambahan pemasukan ekonomi bagi organisasi. Guna menambah jumlah anggota organisasi, IPNU-IPPNU PAC Gurah melakukan pengkaderan kepada ranting-ranting se-Kecamatan Gurah sebagai kader penerus kepengurusan IPNU-IPPNU di wilayah Anak Cabang pada periode selanjutnya. Pemilihan kader ini didasarkan pada keaktifan dan kontribusi anggota di wilayah masing-masing ranting sebelumnya.

2. Pendukung dan juga kendala dalam pengembangan kewirausahaan organisasi IPNU-IPPNU PAC Gurah berasal dari dalam dan luar organisasi. Faktor internal pengembangan ini berupa istiqomah, semangat, dan kemauan ikhlas yang ada pada anggota pengurus PAC Gurah, sedangkan faktor eksternalnya berasal dari alumni yang ikut serta membantu supply bahan pangan terhadap kewirausahaan. Selain itu, kewirausahaan organisasi IPNU-IPPNU PAC Gurah juga memiliki kendala dalam proses pengembangannya, kendala tersebut berasal dari kurang kompaknya anggota dan tidak bertanggung jawabnya mereka di dalam menjalani amanah yang telah diberikan. Tetapi kendala ini tidak mempengaruhi keberlangsungan dari kewirausahaan maupun organisasi PAC Gurah, sebab masih ada banyak anggota yang bisa dan mampu menjalankan tugas amanah mereka di dalam organisasi.

B. Saran

Berdasarkan hasil temuan dan kesimpulan di atas, maka peneliti bisa memberikan beberapa saran sebagaimana yang disebutkan di bawah ini yaitu:

1. Bagi Organisasi IPNU-IPPNU PAC Gurah

Disarankan kepada anggota Organisasi IPNU-IPPNU PAC Gurah untuk terus mengembangkan kewirausahaan yang ada dalam organisasi ini. Anggota yang kurang aktif dalam menjalani tugasnya untuk segera aktif dalam kewirausahaan maupun organisasi. Sedangkan anggota yang telah aktif untuk terus semangat dan istiqomah berkhidmah dalam organisasi IPNU-IPPNU PAC Gurah. Adanya pasang surut dalam menjalani pengembangan kewirausahaan maupun organisasi perlu ditingkatkan lagi kesadaran akan tugas dan amanah yang telah diberikan,

agar keberlangsungan organisasi maupun kewirausahaan dapat berjalan dan mencapai tujuan yang diharapkan.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti yang juga memiliki pembahasan yang sama dengan penelitian ini, peneliti mengharapkan suatu saat nanti akan ada yang meneliti tentang pengembangan ekonomi wirausaha dalam memperkuat organisasi ini lebih mendalam. Salah satunya dengan mengumpulkan banyak responden agar data yang dikumpulkan lebih valid serta lebih kuat nantinya. Tentunya, untuk peneliti selanjutnya diharapkan bisa menggunakan tinjauan teoritis dari para ahli lainnya yang belum terdapat pada penelitian ini.